
De acuerdo al estudio “¿Qué piensas de la corrupción en Chile”,
realizado por la Contraloría, un 72,22% de los encuestados conside-
ra al país como “bastante o totalmente corrupto”.

“La confianza es uno de los elementos más importantes donde
descansa la legitimidad del sistema democrático de cualquier país y,
por eso, es alarmante cuando se ve vulnerado”, sostuvo la contralo-
ra Dorothy Pérez al respecto.

El estudió mostró además un aumento de la percepción de Chile
como un país corrupto, comparado con 2022. En concreto, se
evidenció un aumento de diez puntos, cuando llegó al 62,14%.

Otro aspecto consultado en la encuesta es respecto del cono-
cimiento de las personas acerca de hechos de corrupción ocurri-
dos en el país. Ante esto, 71,6% de estos respondió saber “bas-
tante o mucho”.

Entre los sectores que los encuestados consideran más propen-
sos a la corrupción se encuentran los municipios, con un 91,1%; los
gobiernos regionales, con un 47,2%; y las FF. AA., con un 47,2%.

También, el sondeo mostró la cantidad de personas que declaran
haber sido victimas de corrupción, que llegan al 21,48%.

Contraloría: 72,2% considera a Chile como
un país “bastante o totalmente corrupto”

La contralora Dorothy Pérez conside-
ró “alarmantes” los resultados.
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—¿Por qué decide asumir el de-
safío de competir para presidir
Evópoli?

—Buscamos recuperar la
esencia de nuestro partido, ese
sueño del Chile que queremos
construir. En Evópoli nosotros
queremos que todos los que vi-
ven en Chile puedan desarrollar
sus planes de vida con la única
limitación del respeto al plan de
vida de los demás. 

—En su lista se habla de la nece-
sidad de “recuperar la unidad”
en el partido, ¿cuál es el diag-
nóstico que los llevó a ese plan-
teamiento?

—En los últimos años, se es-
cucha mucho la pregunta,
¿dónde está Evópoli? ¿Qué pa-
só con Evópoli? Hay algunos
que creen incluso que tenemos
riesgo de desaparición, y he-
mos perdido fuerza. Nosotros
no éramos así, veníamos a oxi-
genar la política. Lo hicimos en
su minuto, por ejemplo, con el
plan de los “Niños Primero”.
Siendo un partido pequeño,
fuimos capaces de empujar pa-
ra que una necesidad social im-
portante como era esa estuvie-
ra en la agenda y fuera tomada
en la agenda del presidente Se-
bastián Piñera. Nosotros, desde
que nos constituimos, tenemos
la vocación de mayoría para
poder construir el Chile que
queremos construir, y eso se
desdibujó en el último tiempo.
Somos conscientes de que para
recuperar eso se necesita uni-
dad, y que a todos los militan-
tes cuando hablen se les reco-
nozca que son de un mismo co-
ro llamado Evópoli.

—¿Cuánta responsabilidad
achacan en esto a la actual direc-
tiva? ¿Cuál es su mirada de la
gestión de Gloria Hutt?

—Yo de Gloria solo tengo
palabras de reconocimiento y
agradecimiento. A mí me ge-
nera admiración, tiene una tra-
yectoria pública admirable y
siempre ha sido un modelo pa-
ra mí. Lo que nos ha faltado en
el último tiempo ha sido traba-
jar unidos y en equipo. Tuvi-
mos una profunda desafección
en el partido con divisiones sin
sentido.

—Le han criticado la negocia-
ción de cupos con el resto de
Chile Vamos y haber obtenido
menos concejales en la última
elección, a lo que Hutt responde
que lograron la mayor cantidad
de alcaldes de su historia, ¿cuál
es su mirada al respecto?

—Es cierto que tuvimos una
muy buena elección de alcaldes,

pero también es cierto que ese
trabajo se logró en gran medida
por quienes fueron candidatos.
Llevan muchos años trabajando
por eso y les dio frutos. Sin du-
da, hay mérito de la directiva ac-
tual. Eso hay que reconocerlo,
pero ahora bien, en materia de
concejales, lo que vale es la su-
ma de la lista, del equipo. En esa
dimensión nos fue mal y baja-
mos de 61 a 38 concejales, y eso
fue un golpe duro que nos dolió
y queremos revertir en las pró-
ximas parlamentarias, para ob-
tener entre 6 y 8 diputados. 

—Esos comicios pueden ser vi-
tales para la subsistencia de
Evópoli si se aprueba la refor-
ma al sistema político, ¿cómo
piensan enfrentarlas? 

—Para nosotros, el eje ordena-
dor son las elecciones parlamen-
tarias. (…) Nos permite unir
puntas entre partidos que están
muy lejos y, aunque algunos cri-
tiquen el diálogo, todos sabemos
que para avanzar se necesita dia-
logar. Eso es algo que Evópoli
encarna en su esencia. La segun-
da razón que fundamenta este
principio ordenador es que tam-
bién le conviene a Chile Vamos
que seamos un partido fuerte,
que le dé gobernabilidad a la si-
guiente administración, y tam-
bién diversidad. Por último, nos

ayuda mucho dentro del partido,
porque trabajaremos en pos de
un objetivo común.

—Una crítica que se les hace a
usted y a Macarena Cornejo es
que no tienen experiencia en es-
te tipo de cargos y no han gana-
do elecciones antes, ¿qué res-
ponde?

—Nosotros estamos conside-
rados en revitalizar el partido
con buenas ideas, sin polariza-
ción y trabajando en equipo.
Ambos somos militantes y he-
mos estado en todos los órganos
del partido. Macarena fue la pri-
mera presidenta de la Juventud
Mujer, yo fui consejero regional
en dos oportunidades y comi-
sionado político. Tenemos tre-
menda experiencia dentro del
partido y también en el servicio
público. Macarena, como jefa de
gabinete del senador Luciano
Cruz-Coke, yo fui director del
Sence. Y estamos acompañados
de una lista muy robusta con
mucha experiencia con figuras
como el senador Felipe Kast, el
diputado Jorge Guzmán, el ex-
ministro Gonzalo Blumel, la al-
caldesa Camila Merino y la que
fuera candidata a gobernadora
por Magallanes, Daniela Ara-
cheta. La lista es una muy buena
lista entre experiencia, trayecto-
ria sólida y juventud.

El contendor, Juan Manuel Santa Cruz: 

“La vocación de mayoría para
poder construir el Chile que
queremos (..) se desdibujó”

Afirma que “divisiones sin sentido” han generado desafección
entre los militantes, aunque asegura que admira a Hutt. 

Juan Manuel Santa Cruz. 

—¿Cómo lo haría y cuáles son las
propuestas principales que quie-
re plantear en este segundo perío-
do con usted en la presidencia?

—Para nosotros, es muy clave
que el partido siga creciendo y
que lo haga desde las bases y des-
de la región. Nosotros tenemos fi-
guras visibles, muy bien valora-
das. Sin embargo, nuestra plata-
forma de militantes en la región, y
de que hagan el despliegue terri-
torial, es débil. Nos parece muy
urgente reforzarlo, así que por
eso también creemos mucho en la
participación de las regiones; por
eso, no solo hemos diseñado una
lista que representa a las regiones,
hay cuatro regiones representa-
das, además de la RM.

—¿Cómo debe enfrentar Evó-
poli la elección parlamentaria
de 2025, en la que puede estar
en juego la supervivencia del
partido?

—Es parte del desafío futuro,
es parte de lo que hemos pro-
puesto nosotros en nuestro pro-
grama también de gestión para
los siguientes dos años, es uno
de los ejes más importantes: au-
mentar el número de parlamen-
tarios del partido, porque no so-
lo eso nos da el respaldo de pre-
sencia parlamentaria, según la
modificación del sistema políti-
co que se anticipa, sino que nos
permite también aumentar
nuestra influencia en las defini-
ciones de políticas públicas. Y
no es solo un tema de supervi-
vencia, es un tema de cómo
nuestras ideas liberales se insta-
lan y se fortalecen en la discu-
sión política, tanto en el Parla-
mento como en políticas públi-
cas en otros sectores, así que pa-
ra nosotros es muy importante. 

—Si bien en los alcaldes les fue
bien en la última elección, en
concejales bajaron de 61 a 38 en
estos comicios. ¿Qué cree que
pasó allí?

—Eso depende de las estrate-
gias. Nosotros antes tuvimos 61,
pero se presentaron más de mil
candidatos y, de esos, más de
700 tuvieron menos de 1% de los
votos. Entonces, si bien hay más
concejales, tampoco eran conce-
jales que tuvieran un arraigo
muy comprometido con el parti-
do, cosa que nosotros hicimos
ahora un esfuerzo por tener con-
cejales militantes y también al-
caldes militantes. Nosotros cree-
mos que el partido tiene que cre-
cer desde la convicción, con los
principios e idearios que nos ins-
piran, y si bien hay menos conce-
jales, son concejales que están
más arraigados en el territorio y a
la gestión de Evópoli.

—La lista competidora mencio-
na que se necesita recuperar la
identidad de Evópoli. ¿Cómo
responde a la crítica de que se
ha perdido un poco la identidad
del partido?

—Yo no veo con mucha clari-
dad esa pérdida de identidad.
Evópoli tuvo un rol muy marca-
do en el Consejo Constitucional,
con una mirada liberal, que es
parte esencial de nuestra identi-
dad, y yo puedo dar fe de eso,
porque fui la única de Evópoli
que participó y con el apoyo, por
supuesto, de equipos técnicos de
Horizontal, por ejemplo. Pero
quedó muy clara la postura libe-
ral de Evópoli: en las votaciones
quedó todo el registro, todo eso
constituye identidad; el haber te-
nido ahora ocho alcaldes y un go-
bernador muestra que hay una
propuesta política identificable
con las personas, con los votan-
tes. Estamos muy, también, aso-
ciados… hay varios exministros
Evópoli, incluyéndome a mí, y
eso también marca un estilo de
hacer gobierno que las personas
identifican con claridad.

—¿Cómo explica también que
exministros que la apoyaron en
la primera elección, por ejem-
plo, Ignacio Briones o Gonzalo
Blumel, hoy se hayan cambiado
y estén con la otra lista en esta
elección?

—En la elección anterior, el
único que me apoyó explícita-
mente fue Ignacio Briones, nin-
guno más. Gonzalo Blumel no
expresó nada públicamente.
Ninguna gestión, ninguna ma-
nifestación de apoyo, y los de-
más parlamentarios estaban
apoyando a Luciano Cruz-Coke.
El escenario es bastante pareci-
do, con el único cambio de Igna-
cio Briones. Todos los demás, en
realidad, no estaban apoyándo-
me a mí en la lista anterior.

—Sobre el futuro del partido,
mirando al 2025, más allá de las
contingencias, ¿hacia dónde de-
be apuntar Evópoli?; y, además,
mirando a la presidencial, ¿ha-
cia dónde hay que buscar a sus
socios?

—Nosotros tenemos que se-
guir fortaleciéndonos dentro
de la coalición Chile Vamos.
Me parece que es muy impor-
tante eso, ha sido parte impor-
tante del éxito que logramos
en conjunto los tres partidos
(…). Vamos a seguir trabajan-
do por los ejes que nos han ins-
pirado permanentemente: el
d e s a r r o l l o e c o n ó m i c o , l a
igualdad de oportunidades y
la educación, y se agregan te-
mas ambientales, participa-
ción de mujeres, son todos te-
mas que nos importan mucho,
desde la mirada liberal.

Gloria Hutt, presidenta de Evópoli, va a la reelección: 

“El partido tiene que crecer
desde la convicción, con los
principios que nos inspiran”

Afirma que, tras el éxito en la elección de alcaldes, el partido
debe crecer en parlamentarios y en su presencia regional.

Gloria Hutt va a la reelección. 
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Partido perteneciente a Chile Vamos define mesa directiva por los próximos dos años: 

Dos listas tensionan a Evópoli y se
enfrentan hoy en elecciones internas

J. P. GUZMÁN Y R. OLIVARES

Entre las 08:00 y las 18:00 horas, los militantes del partido podrán manifestar su intención de voto entre listas
encabezadas por la actual presidenta, Gloria Hutt, o la disidencia, que lidera Juan Manuel Santa Cruz. 

LA POLÍTICA DE PERFIL

Para el próximo miércoles está fechada la ceremonia en la que
la Universidad Nacional Andrés Bello (UNAB) entregará sus
premios al mérito. 

En esta ocasión será distinguido Claudio Grossman como
figura del año, que es la más relevante de las categorías de dicho
galardón. 

Claudio Grossman, decano emérito de la American University de
Washington DC, fue agente de Chile ante La Haya en el juicio contra
Bolivia y es miembro de la Comisión de Derecho Internacional.

Este año además fue galardonado en Estados Unidos con el
premio Nelson Mandela, que entrega la Asociación de Escuelas
de Derecho de ese país, condecoración destacada en términos de
la educación jurídica.

En las otras categorías, la casa de estudios premiará en Depor-
te a Claudio Bravo, en Educación a Lily Ariztía, en Ciencias a
Juan Carlos Castilla, en Humanidades a Daniel Mansuy y en Arte
y Cultura a Santiago Meza. 

La premiación se realizará en el Campus Casona de Las Condes
a las 11 horas.

Claudio Grossman recibe premio a figura
del año en la U. Nacional Andrés Bello

Claudio Grossman
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